

Operativos conjuntos dejan más de 40 kilos de drogas incautados en Palena

FOTOS: CEDIDAS



LAS FISCALIZACIONES DE LA DIRECCIÓN DE ADUANAS Y LAS POLICÍAS SE HA CONCENTRADO EN AQUELLAS ZONAS DONDE SE REGISTRA MAYOR MOVIMIENTO DE PASAJEROS, POR EJEMPLO LA CARRETERA AUSTRAL.

En un 23% aumentaron decomisos el 2024 en comparación al 2023. El control en los embarcos y desembarcos ha sido fundamental especialmente en época de turismo. Pese a ello el diputado Alejandro Bernales advierte que falta una mayor supervisión en los aeródromos de la región.

Marcelo Galindo
 marcelo.galindo@diario.lanquihue.cl

Más de 40 kilos de drogas ha decomisado la Dirección de Aduanas de la Región de Los Lagos en la provincia de Palena, incautaciones que apuntan un aumento entre el 2023 y el 2024.

Las fiscalizaciones coordinadas con otros servicios, las policías y la Armada a permitido llevar adelante importantes decomisos, especialmente en el área marítima a la hora de desembarcar o embarcar pasajeros en las barcazas, que llegan a este punto de la región.

De acuerdo a las estadísticas del Servicio Nacional de Aduanas, solo el año

2024 se registró un aumento del 23% de incautaciones en esa zona, en comparación al 2023, con la misma cantidad de fiscalizaciones y procedimientos.

Esto se traduce en que durante el año pasado se decomisaron 40 kilos de marihuana, 2,9 kilos de cocaína, 190 unidades de éxtasis y 2.672 unidades de medicamentos veterinarios que no contaban con las autorizaciones de las instituciones correspondientes.

DINÁMICA

Para el delegado presidencial provincial de Palena, Luis Montaña, estos procedimientos son fruto del esfuerzo que se hace en esta zona.

Expuso que “el Estado busca mantener la tranquilidad y seguridad que ha caracterizado a la Patagonia. Nuestra estrategia de Seguridad es dinámica, se enfoca en reforzar las fiscalizaciones con servicios especializados, en poder ampliar los puntos de control, poder mejorar tecnologías en las fronteras en pasos habilitados”.

A juicio de Montaña es fundamental el trabajando en conjunto, “participando en cada Consejo comunal de Seguridad, en comités policiales, en las sesiones STOP de Carabineros, junto a todos los servicios públicos que fiscalizan, y también contribuyendo a que los procesos investigativos sean de mejor calidad. To-

“ El tema es poner atajo al contrabando de especies o tráfico de drogas desde todo los frentes, y de esa forma terminar con este flagelo”.

Alejandro Bernales, diputado por el distrito 26

do lo anterior ha traído frutos que han permitido desbaratar bandas que operan en la región”.

DETECCIÓN

El director regional de Aduana, Sergio Toro-Moreno, resalta que se cuenta con presencia del servicio en varios puntos la provincia de Palena, lo que ha fortalecido e intensificado las labores de fiscalización dentro del contexto actual del país y el mundo. “Estos trabajos se realizan en los distintos puntos de control de ingreso al país y zonas francas de la provincia”.

De acuerdo a la autoridad esto ha permitido la detección permanente de distintas mercancías ilícitas, “entre ellas drogas que pre-

tenden ser ingresadas a la provincia, ya sea de manera definitiva o en tránsito hacia otros lugares, logrando con su detección no solo sacarlas de circulación o su no ingreso, sino, además, que los autores del contrabando y tráfico sean puesto a disposición de la justicia siendo el Ministerio Público quienes en sus procesos de investigación logran la condena de estas personas, para lo cual trabajamos muy de la mano con nuestros fiscalizadores y equipos jurídicos”.

En lo que va del 2025 se han incautado 288 gramos de *Cannabis sativa*; 23 unidades de éxtasis; 8 municiones y 2 unidades de partes y piezas de armamentos en diferentes procedimientos.

Título: Operativos conjuntos dejan más de 40 kilos de drogas incautados en Palena



OPERATIVOS HAN SACADO DE CIRCULACIÓN DROGAS.

12 **2,9**

son los puntos de control que mantiene en la región la Dirección de Aduanas, y varios de ellos conectan con Argentina.

kilos de cocaína y 190 unidades de éxtasis han decomisado equipos de Aduanas y las policías en la provincia de Palena.

FRONTERAS

El comandante Héctor Torres, subprefecto de fronteras de Carabineros, comentó que siempre se realizan fiscalizaciones entre la Subprefectura de Fronteras y unidades especializadas como el OS 7, y el objetivo es mejorar los controles para tener una mayor efectividad.

A juicio del oficial, "la posibilidad que puedan ingresar productos y sustancias ilícitas por los pasos fronterizos, es una realidad cierta. Sin embargo, esta zona se caracteriza por el difícil acceso que existe en las fronteras, eso sin dudas que ayuda, pero además se suman las constantes planificaciones de supervisión

ejecutadas por el personal especializado de la Subprefectura de Fronteras, quienes reconocen huellas y rastros, lo que ayuda en caso de alguna diligencia".

A opinión del comandante Torres, "en la época de verano aumentan los puntos de control y observación en zonas estratégicas".

Reveló que en el último verano cruzaron la frontera por los puestos habilitados en la provincia de Llanquihue, más de 2.800 personas.

PUNTOS DE CONTROL

De acuerdo a la Dirección de Aduanas, en la región existen 12 puntos de control que conectan Chile con



EN LA PROVINCIA DE PALENA HA ESTADO ACENTUADA LA MAYOR CANTIDAD DE PROCESO DE CONTROL PARA EVITAR EL TRÁFICO DE DROGAS.

distintas localidades, algunos de ellos son utilizados como tránsito por su cercanía con Argentina o simplemente para turismo.

De ese número 10 son permanentes y 2 ocasionales, siendo la provincia de Palena una de las más importantes en cuanto a controles fronterizos.

Futaleufú -El Límite, Palena o Río Encuentro, además de los controles propios de la Zona Franca de Extensión de Punta Arenas como son Chaitén y Puelche, son los pasos pertenecientes a esa provincia en la que durante los últi-

“**Estos trabajos se realizan en los distintos puntos de ingreso al país y zonas francas de la provincia**”.

Sergio Toro-Moreno, director regional de Aduanas

mos tres años el trabajo colaborativo entre las diversas instituciones, como la

Fiscalía, Delegación Provincial, la Armada o las policías, se ha fortalecido de manera eficaz en los diferentes operativos desarrollados permitiendo encontrar mercancías falsificadas, drogas, medicamentos de uso humano y veterinario, además de divisas o dinero.

Un punto aparte sobre esta materia, hizo el diputado liberal, Alejandro Bernales, quien valoró la labor desplegada por Aduanas, por las policías, la Armada y el Ministerio Público, para erradicar el tráfico de drogas, pero observó que

en todo esto se deben considerar los aeródromos habilitados en la región y especialmente en la provincia de Palena.

La idea de Bernales es que esta misma fiscalización que se realiza en los puertos de embarco y desembarco de personas y vehículos, además de los pasos fronterizos "se haga en los aeródromos, que entre Puerto Montt, Chiloé y Palena hay varios. El tema es poner atajo al contrabando de especies o tráfico de drogas desde todo los frentes, y de esa forma terminar con este flagelo".